







# ADUPIA INFORMA

Año 3 · N° 4

La Paz - Bolivia, Abril de 2024

#UnidosRumboAlBicentenario

#SomosElGobiernoDeLaIndustrializaciór



# Fronteras abiertas 24/7

menos costos, mayor comercio y desarrollo para Bolivia

El Área de Control Integrado en la Administración Aduana Frontera Pisiga







Aduana Nacional atenderá 24/7 en pasos fronterizos con Chile

6 de Marzo de 2024

A partir del 15 de mayo, los pasos fronterizos de Pisiga-Colchane y Tambo Quemado-Chungará, entre Bolivia y Chile, operarán las 24 horas del día, los 365 días del año. Esta medida busca dinamizar el comercio exterior y facilitar el transporte de carga y pasajeros en los Centros Integrados de Frontera Bolivia-Chile.

Para hacer efectiva esta ampliación de horarios, la Aduana Nacional realizó grandes inversiones en infraestructura y equipamiento. El 1 de febrero inauguró la modernización del Área de Control Integrado de la Administración Aduana Frontera Pisiga, con una inversión superior a 23 millones de bolivianos, que llegará a 30 millones en esta gestión. para esta gestión está prevista la apertura de la nueva infraestructura del Área de Control Integrado en Tambo Quemado, la infraestructura fronteriza más grande de la región, con una inversión 295 millones de bolivianos, con lo que mejorará significativamente el flujo comercial de Bolivia.

Actualmente, ambos puntos operan 10 horas de 7:30 a 19:30 horas, lo que obliga a los conductores a pernoctar en la frontera durante las temporadas de alto tráfico, entre julio y diciembre, y en condiciones adversas, como el frío y la falta de servicios. Pero a partir del 15 de mayo, los camiones no demorarán más de una hora en realizar todos los trámites para cruzar la frontera de manera legal. Además, los costos de flete podrán disminuir entre un 3% y un 5%, dependiendo del tipo de carga, debido a la gilización del control fronterizo.

La ampliación del horario de atención significa un avance trascendental en el crecimiento del comercio exterior boliviano, condicionado al uso de puertos extranjeros.





# Subasta electrónica de 908 toneladas de mercancía ilegal

12 de marzo de 2024

Durante 2023, la Aduana Nacional subastó 908 toneladas de mercancía comisada, con un valor total de más de 28 millones de bolivianos, mediante el mecanismo de la subasta pública (electrónica)

La mercancía comisada a nivel nacional apta para su uso o consumo es puesta a disposición del Ministerio de la Presidencia; la mercancía que no es seleccionada por esta cartera de Estado se dispone para la subasta pública.

Esta subasta pública (electrónica) ha incluido productos como laminados de hierro, tableros de madera, artículos electrónicos, toldos, tiendas, carpas, accesorios de vehículos, zapatillas, camas, entre otros.

# CAÑADA ORURO RECAUDACIÓN DE 1.4 MILLONES DE BOLIVIANOS EN 2023

El Recinto Multipropósito de Frontera Cañada Oruro "Infante Rivarola" ubicado en el límite territorial con Paraguay, a un año de su inauguración logró recaudar en la gestión 2023, la suma de Bs. 1.401.817.052, alcanzando el 113,8% de crecimiento respecto a la gestión 2022; el complejo opera con todos sus regímenes aduaneros: importación a consumo, exportación, tránsito aduanero, viajeros y admisión temporal, y vehículos de turismo, entre otros.

Del total recaudado por la Aduana Nacional, esta Administración de Aduana genera el 7.6%, ya que es una de las fronteras con mayor flujo comercial en importación de combustible - gasolina y diesel - además, de envases para cerveza, herbicidas, almidón y otros.









Bs 3 millones



Bs 2 millones



Bs 2 millones



# Recaudación del primer trimestre supera Bs 4.315 millones

Durante los primeros tres meses de 2024, la Aduana Nacional recaudó más de 4.315 millones de bolivianos en tributos aduaneros, con lo que superó las cifras del mismo periodo de años pasados.

2021

2.940 millones

2022

3.566 millones

2023

4.294 millones

2024

4.315 millones

# Escáner de maleta de Aduana Viru Viru detecta 4.000 pastillas de metanfetamina

21 de febrero de 2024

La Aduana Nacional y la Fuerza Especial de Lucha contra el Narcotráfico (FELCN) descubrieron 2 paquetes con 4.000 pastillas, equivalente a dos kilos de metanfetamina, que llegaron al Aeropuerto de Viru Viru, Santa Cruz, camuflados en un filtro externo de acuario.

La droga fue enviada, mediante el servicio expreso Courier, desde la República Checa en un vuelo comercial, con destino a un ciudadano extranjero, con domicilio en la ciudad de Santa Cruz. Cuando la mercancía pasó por el escáner VMI, el aparato identificó imágenes que no coincidían con la descripción del objeto señalada en la Declaración de Mercancías de Importación (DIM).

La droga fue inmediatamente confiscada.

# Más de Bs 121 millones en valor de comisos

De enero a marzo de 2024, la Aduana Nacional comisó a nivel nacional mercancía ilegal equivalente a 120.580 millones de bolivianos. Esto representa un golpe duro al contrabando y un apoyo a la producción nacional. Con una labor ardua, el personal aduanero ejecutó exitosamente 2.490 operativos de control en fronteras, carreteras, vías alternas, aeropuertos y puntos de inspección del país.

### El PIA Suticollo interviene un mininbús con Marihuana

La Aduana Nacional comisó 4 paquetes de marihuana en el Puesto de Inspección Aduanera (PIA) de Suticollo, que fueron entregados a la Fuerza Especial de Lucha contra el Narcotráfico (FELCN).

La droga fue descubierta en una inspección rutinaria a un bus de transporte de pasajeros de la línea 15 de Agosto, donde la marihuana estaba escondida en una bolsa de encomienda, por lo que ninguna persona fue

Además, en el municipio de Sacaba, se comisó 1.344 cajas con cigarrillos de la marca Carnival, provenientes de Paraguay, que eran transportados por un camión sin el respaldo de la documentación requerida para la internación ni del pago de tributos, como establecen las normas nacionales.





### En Oruro, mercancía de contrabando por más de 7,2 millones de bolivianos

En tres operativos en la segunda semana de marzo, la Aduana Regional Oruro comisó mercancía de contrabando valorada en más de 7,2 millones de bolivianos. En el primer operativo, en Curahuara de Carangas, el Grupo de Reacción Inmediata Aduanera (GRIA) interceptó un vehículo con 1.149 celulares, valorados en más de 2,6 millones de bolivianos. En el segundo, en Chuquichambi, encontró una camioneta con dispositivos electrónicos, por más de 4,2 millones de bolivianos. En el tercero, en la urbanización Los Pinos, detuvo a un camión con mercancía ilegal valorada en más de 320.000 bolivianos.

La mercancía comisada se pone a disposición del Ministerio de la Presidencia y, posteriormente, la que





La Gerencia Regional Santa Cruz de la Aduana Nacional inutiliza más de 54 toneladas de prendería usada, valorada en 1.018.816 bolivianos, que fueron comisadas en 44 operativos entre 2023 y marzo de 2024. La Gerencia Regional Santa Cruz destacó que las intervenciones son el resultado de las labores de inteligencia y rastrillaje del Grupo de Reacción Inmediata (GRIA) de la Aduana Nacional, que cuenta con el apoyo de la Policía Boliviana y las Fuerzas Armadas.

# En Oruro, se comisan 37 motorizados ilegales

13 de marzo de 2024

La Gerencia Regional Oruro de la Aduana Nacional comisó 37 vehículos de contrabando en 26 operativos de control rutinarios, realizados entre enero y febrero de este año, en diversos puntos de la ciudad de Oruro y en los Puntos de Inspección Aduanera. La Administración de Aduana Interior Oruro informó que el valor CIF de los vehículos incautados asciende a Bs 3,1 millones. Dijo que durante las inspecciones, se constató que los conductores y propietarios de los vehículos no portaban la documentación de importación.















La Gerencia Regional Tarija de la Aduana Nacional, a través, de la Unidad de Control Operativo Estratégico (UCOE), retuvo mercadería con un valor de 132.481 bolivianos. La Administración de Aduana Interior Tarija informó que se ejecutaron 2 comisos importantes. El primero en la comunidad de Tajzara con 8,7 toneladas de mercancía Argentina, y el segundo, en Pajchani donde se retuvo un bolso que contenía 35 celulares de procedencia China.

La mercancía comisada se pone a disposición del Ministerio de la Presidencia y, posteriormente, la mercancía que no es seleccionada se dispone en subasta pública o se inutiliza.





## Más de 66 toneladas de ropa ilegal en El Alto

LAS MERCANCÍAS PROHIBIDAS SON:

BEBIDAS VEHÍCULOS ALCOHÓLICAS INDOCUMENTADOS

La Aduana Nacional comisó más de 66 toneladas de prendería usada, además de ropa nueva de contrabando, en cuatro operativos realizados en la ciudad de El Alto y Carretera La Paz Oruro, entre el 10 de enero y el 8 de marzo de esta gestión. La mercancía ilegal está valuada en 1.196.487 bolivianos.

# Denuncia el contrabando y gana dinero o mercancía

Si denuncias la internación de mercancía prohibida recibe:

en efectivo del valor de la mercancía comisada

También puedes denunciar el contrabando de mercancía no prohibida y recibe:

de la mercancía comisada

al denunciante individual

ROPA USADA



**Denuncia** al

comunidades, desde el 10% del valor en efectiv 40% de la mercancia er físico. En caso de que el conocimiento de lugares donde se almacena lugar en que los artículos ilegales ingresarán a hacer una denuncia completamente anónima 800 10 6262

brinda incentivos por uncias de hechos de

w.aduana.gob.bo